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Ihre Ratsanfrage RA-080/2020 - Klaffenbacher Hauptstraße 
 
Sehr geehrte Frau Schaper,  
sehr geehrter Herr Berger,  
  
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit: 
 
Mit Beschlussfassung zum Haushalt 2019/20 wurden durch Anträge der Fraktionen Mittel 
für die Deckensanierung der Klaffenbacher Hauptstraße von der oberen Wendeschleife bis 
zur Grundschule beschlossen. Hierzu bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Konnten diese Mittel eingesetzt werden und wenn ja, wofür? 
Der oben genannte Abschnitt hat eine Länge von ca. 1.200 m. Mit den zur Verfügung gestellten 
Mitteln (200.000,00 €) ist die Instandsetzung von ca. 300 – 400 m realistisch, wobei die erforderli-
chen Planungskosten berücksichtigt sind. Für die Instandsetzung eines entsprechenden Teilab-
schnittes zwischen Grundschule und ca. Hausnr. 120 d bzw. Hausnr. 113 laufen die Planungen. 
Der Bau ist nur in den Sommerferien zwischen 20. Juli und 28. August 2020 möglich und auch so 
geplant. Wesentlicher Grund hierfür ist die derzeit laufende Sanierung der Grundschule Klaffen-
bach. Die Auslagerung nach Einsiedel hat zur Folge, dass die Schüler täglich mit dem Bus den 
beplanten Bereich befahren müssen. Einzig mögliches Zeitfenster zur Vollsperrung sind die Som-
merferien. Für eine halbseitige Bauweise ist die Fahrbahn zu schmal. Zudem wären die Aufwen-
dungen für Baustelleneinrichtung und Verkehrssicherung wesentlich höher, sodass der instand zu 
setzende Abschnitt noch kürzer werden würde. Im Vorfeld erfolgt der Breitbandausbau in dem be-
troffenen Bereich. 
 
2. Wie sehen die weiteren Planungen der Stadtverwaltung zur der Klaffenbacher Hauptstra-

ße aus? 
Die zur Straßeninstandhaltung zur Verfügung stehenden Mittel decken mittelfristig nur ca. ein Drit-
tel des gesamten Instandhaltungsbedarfes. Die Klaffenbacher Straße hat aufgrund Ihrer Straßen-
kategorie und Verkehrsbedeutung keine hohe Priorität. Daher sind hier mittelfristig derzeit keine 
weiteren Maßnahmen geplant. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 


